



いりごだより

令和7年度 11月号

大田区立入新井第五小学校
校長 岡野 範嗣

それぞれの学年の雰囲気が感じられた学芸会

校長 岡野 範嗣

11月に入り、朝夕の空気の冷たさが心地よい季節となりました。天気の良い日は、真っ青な青空のもと、友達と共に校庭を走り回る元気いっぱいな子どもの姿に、私たち教職員も心が癒されます。

さて、11月1日（土）に行われました学芸会は、全ての学年が練習の成果を発揮し、最も良い出来栄えの発表をお見せできただけでなく、このように学芸会が盛会のうちに終了できたのも、衣装の準備をはじめ、子どもと共に台詞の話し方や身振り手振りなどの動作と一緒に考え、励まして下さった保護者の皆様がいたからこそと考えております。本当にありがとうございました。

今まで頑張ってきた子どもたちも、皆様から頂いたたくさんの拍手で、褒められる喜びと演じ切った達成感を味わえたことと思います。一つ一つ、大きな行事を経験する中で、子どもは表現力を伸ばすだけでなく、努力する大切さや、仲間と共に力を合わせて素晴らしいものを作り上げていく力を身に付けます。上手くできない友達を支えたり励ましたり、また、周りの友達がどんどん伸びていく姿を見て、自分も一生懸命やらなくてはという気持ちになったり、学校という集団の場だからこそ経験できる素晴らしい経験であるとあらためて感じたりしているところです。また、舞台上の発表の場に於いては、日頃経験しない強い緊張が伴います。その緊張体験を克服する中で精神面が鍛えられ、将来に向けて胸がドキドキする状況でも逃げずに立ち向かう挑戦する気持ちや、それを支える自信が身についていくと考えます。今回の学芸会のように、皆と一緒にできることを実感すると共に、互いの励ましによって友情が深まっていくことこそが、節目節目の大きな行事のよさと言えるかもしれません。

今回の学芸会は、前回のコロナ禍での開催を改め、全学年の演目を鑑賞できるように致しました。学年を追うごとに身も心も成長し、表現力の豊かさだけでなく、学年のまとまりや一体感が強くなっていく様子も実感していただけたことだと思います。何をやっても可愛らしい1年生が、5年後の最上級学年ともなると、台詞と演技で見る者の涙さえ誘うことができるようになる訳です。いつもながら、子どもの成長の速さには驚かされます。

これから、学芸会についてのアンケートを実施させていただきます。運営上の不手際等はどうかお許しいただき、お子様・学年の友達の頑張りに対し大きな励みとなる皆様の温かい励ましの言葉を頂戴できますと幸いであります。よろしくお願ひ申し上げます。

11月の行事予定

日	曜	行 事
1	土	学芸会（保護者鑑賞日） ※公開なし、給食なし 東京都教育の日
2	日	
3	月	文化の日
4	火	振替休業日
5	水	安全指導
6	木	4時間授業(就学時健康診断のため)
7	金	
8	土	学校拠点校防災活動訓練
9	日	
10	月	委員会
11	火	
12	水	4時間授業（2-1研究授業のため）
13	木	
14	金	
15	土	
16	日	
17	月	クラブ
18	火	4時間授業（入一小研究発表のため）
19	水	小中一貫教育の日
20	木	個人面談①
21	金	個人面談②
22	土	
23	日	勤労感謝の日
24	月	振替休日
25	火	個人面談③ 生命尊重週間始
26	水	4時間授業（区教研のため）
27	木	個人面談④
28	金	個人面談⑤
29	土	
30	日	

【12月の主な行事予定】

1日 (月)	生命尊重週間終
9日 (火)	色覚検査 (4)
12日 (金)	生活科見学 (1・2)
13日 (土)	小学生駅伝大会
16日 (火)	中学体験授業 (6)
17日 (水)	4時間授業 (6年生研究授業のため)
19日 (金)	笑顔と学びの体験プロジェクト
24日 (水)	交通安全教室 (全)
25日 (木)	終業式

*予定は変更になる場合があります。

6年生 とうぶ移動教室

9月24日（水）～26日（金）の3日間、6年生はとうぶ移動教室に行ってきました。初日は昼食を食べてから山登り、夜はキャンプファイヤー、2日目の午前中は浅間縄文ミュージアムで勾玉作り、午後はぶどう狩り、夜は古民家でナイトレクを行いました。最終日は魚釣り体験やりんご狩りをするなど、長野県の自然を満喫しました。長野県の自然豊かな環境で、学校では経験することのできない貴重な体験がたくさんできました。東籠ノ登山では、険しい道もありましたが、互いに励まし合いながら全員で頂上まで登りきることができました。山頂から見る景色は大変美しく感動的でした。夜の活動では、満天の星空の下、大きな炎を囲みながら踊ったり歌ったり、ゲームをしたりしました。肝試しは、怖い話から始まり、グループで協力して暗い古民家を回りました。

このとうぶ移動教室で、各自の係の仕事や様々な体験を通して、友達と協力したり、自分で考えて行動したりしながら、一人一人が大きく成長することができました。



4年生 研究授業

学校運営協議会代表で、以前は左官職人のお仕事をされていた鶴田さんをお招きし、「左官体験」を行いました。事前に行ったインタビュー活動でもたくさんの学びを得たこどもたちでしたが、実際に仕事を体験することで、道具の重さや仕事の難しさ、働く上で大切な考え方や思いを知ることができました。よりよい社会生活を送る上で、こだわりをもって仕事に取り組むことの大切さに気付きました。



生活指導部より

11月の生活指導目標 「進んで仕事をしましょう」

学校には、学級の係活動、給食当番や掃除当番、高学年の委員会など様々な仕事があります。

より楽しく学校生活を過ごせるよう、こどもたちが責任をもって日々の仕事に取り組んでいます。その様子を、校内を歩いているとよく見かけます。

社会には、色々な仕事があります。同じ『仕事をする』であっても『進んで仕事をする』ことで、その仕事を楽しみ、工夫していくことができます。

学校での『仕事』を通して、自主的に行動する力、よりよくしていくために工夫する力を育んでいきたいと思います。

いりんご日記 ~毎日更新中~

こどもたちの活動の様子を、学校HPに掲載しています。
右記2次元コードから、ぜひご覧ください。



※休日、および長期休業中の更新はありません。